



LA ASF ENTREGÓ LA PRIMERA PARTE DE LA CUENTA PÚBLICA 2022

# Gobiernos deben aclarar destino de \$61.5 millones

De 71.7 millones de pesos observados en 86 auditorías, se aclararon 10 millones

POR XIMENA MEIÍA

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó posibles daños al erario por 71 millones 722 mil 200 pesos en el gasto del gobierno federal y las entidades federativas.

De este monto total observado, se recuperaron diez millones 174 mil 800 pesos, por lo que falta por aclarar un total de 61 millones 547.4 mil pesos.

Durante la primera entrega de la Cuenta Pública 2022 a la Comisión de Vigilancia de la ASF, el auditor

## 65

### INFORMES

de los 86 entregados corresponden a Gasto Federalizado, de acuerdo con el auditor Colmenares.

David Colmenares indicó que dicho paquete se compone de 86 informes individuales, de los cuales 17 corresponden a Cumplimiento Financiero, dos a Desempeño y 65 a Gasto Federalizado.

Las irregularidades se presentan en los sectores de Comunicaciones y Transportes, por la construcción del Tren Maya; en Agricultura y Desarrollo Rural, por

el desfalco a Segalmex, así como por fiscalizaciones a las secretarías de Educación y de la Defensa Nacional.

Respecto a la SEP, se observaron cinco millones 559 mil pesos, se recuperaron dos millones 835 mil y están pendientes por aclarar dos millones 723 mil pesos.

En el acto, Colmenares fue blanco de protestas por parte de la diputada panista María Elena Pérez-Jaén Zermelo y de la morenista Inés Parra. Lo acusaron de nepotismo y de encubrir delitos. Esta última le llevó una olla para que "destapara la corrupción", pero ante el desinterés del funcionario, la diputada metió a la olla unos ratones de juguete.

PRIMERA | PÁGINA 2



## PRIMERA ENTREGA DE LA CUENTA PÚBLICA 2022

# ASF detecta 71 mdp en daños al erario

**EL AUDITOR INDICÓ QUE ES por parte de las dependencias del gobierno y entidades; diputadas del PAN y Morena crean controversia**

POR XIMENA MEJÍA  
lizett.mejia@gimm.com.mx

En un ambiente de tensión y protestas de las diputadas del PAN, María Elena Pérez-Jaén Zermeño y de Morena, Inés Parra, el auditor superior de la Federación, David Colmenares Páramo, entregó la Primera Entrega de Informes de la Cuenta Pública 2022.

La diputada federal de Morena, Inés Parra le llevó una olla "para destapar" la corrupción y ante la negativa del funcionario le aventó del interior de la olla unos ratones de juguete en su lugar. En su protesta, la legisladora morenista reprochó a las y los diputados ser encubridores de la corrupción.

"Destape la cloaca de la corrupción, destápelo sin miedo. ¿Por qué tanto temor? Encubridores de corruptos, tapaderas. Aquí está la mayo-



Foto: Especial

La diputada de Morena, Inés Parra, le llevó una olla al auditor superior, David Colmenares Páramo, "para destapar" la corrupción; ante la negativa de recibirla, le aventó ratones de plástico.

ría calificada absoluta, no se pueden poner de acuerdo en otras reformas constitucionales, pero en el tema del combate a la corrupción mayoría calificada absoluta. Ahí están sus ratones", reprochó.

La diputada del PAN, María Elena Pérez-Jaén, quien lo exhibió recientemente comiendo con el presidente de la Jucopo, Ignacio Mier Velazco, le advirtió al auditor que no se cansará de exigirle cuentas en el trabajo de la auditoría. Destacó que la actual administración "se hace de la vista gorda".

### POSIBLE DAÑO

La Auditoría Superior de la Federación detectó posibles daños al erario por un monto de 71 millones 722 mil 200 pesos, por parte de dependencias pertenecientes al gobierno federal y entidades federativas.

David Colmenares, indicó que el primer paquete se compone de 86 informes individuales, de los cuales, 17



## 86 INFORMES

individuales conforman  
el primer paquete de la  
Cuenta Pública 2022.

(20%) corresponden a Cumplimiento Financiero; 2 (2%) a Desempeño y 65 (78%) a Gasto Federalizado.

Se hicieron 86 auditorías; el monto observado fue de 71 millones 722 mil 200 pesos, de los cuales se recuperaron 10 millones

174 mil 800 pesos.

La primera entrega de la Cuenta Pública 2022 ubica con posibles daños al erario a los sectores de Comunicaciones y Transportes, por irregularidades en la construcción del Tren Maya, Agricultura y Desarrollo Rural, por el caso de Segalmex, así como fiscalizaciones a las Secretarías de Educación y Defensa Nacional.

En Educación se observaron 5 millones 559 mil pesos, se recuperaron 2 millones 835 mil pesos y están pendientes por aclarar 2 millones 723 mil pesos. El titular de la ASF anunció que se

trabaja en una auditoría forense a Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex) investigada por el desvío de 9,500 millones de pesos.

Colmenares señaló que se han realizado en tres años 30 auditorías al Fondo Nacional de Fomento al Turismo por el Tren Maya; al IMSS, 38; a Pemex Corporativo, 89 auditorías. A la Secretaría del Bienestar 39; a la SEP, 50. A la Secretaría de Infraestructura, 86 y a Sedena 49.

Al Archivo General de la Nación le identificaron deficiencias en la presentación y difusión del acervo documental de la nación.